
令和５年度 第１回 光明小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時   令和５年４月２６日（水） １３時００から１５時３０分まで 

２ 開 催 場 所   光明小学校 １階 会議室 

３ 出 席 委 員   小倉 端、笹竹 和行、河島 秀夫、中谷 勲、岡部 かおり 

     関島 貴浩、實森 浜代 

４ 欠 席 委 員   小澤 房世、伊藤 孝師 

５ オブザーバー   新出 丈士(光明ふれあいセンター所長) 

６ 学 校   中野 主税(校長)、内山 佳乃(教頭)、土屋 淳心(ＣＳ担当職員) 

    横山 貴美恵(ＣＳディレクター） 

７ 傍 聴 者   なし 

８ 会議録作成者   ＣＳディレクター 横山 貴美恵 

 

９ 議長の選出 

  司会から、議長の選出について意見を求めたところ、小倉会長から岡部委員を推挙する旨の発言があり、 

 全員異議なくこれを承認した。 

 

10 協 議 事 項 

（１）光明小学校運営の基本方針について 

（２）光明小学校いじめ防止基本方針について 

（３）夢育やらまいか事業に対する意見書について 

（４）学習支援ボランティアについて 

 

11 会 議 記 録 

司会の教頭から、委員総数９人のうち７人の出席があり、過半数を超えているため、会議が成立している

旨の報告があった。 

 

（１）光明小学校運営の基本方針について 

 校長より、学校運営の基本方針について、資料 10～12頁を用いて説明があり、協議の結果、全員異議 

  なくこれを承認した。 

 

（２）光明小学校いじめ防止基本方針について 

 教頭より、学校いじめ防止基本方針について、資料 13～27頁を用いて説明があり、協議の結果、全員 

  異議なくこれを承認した。 

 

 （３）夢育やらまいか事業に対する意見書について 

   教頭より、夢育やらまいか事業に対する意見書について、資料 28頁を用いて説明があり、委員から以 

  下の発言があった。 

 ・夢育やらまいか事業の予算は、委員で計画するボランティア活動にも使用できるか。（岡部委員） 

 →使用できる。（校長） 

 ・予算の準備はどのような流れか。決めた予算内でボランティア活動をするのか、決めたボランティア

活動に必要な予算を申請できるのか。（関島委員） 

  →教育委員会で決まった予算が各校に割り当てられている。（校長） 

 



 ・ボランティアの内容により講師への支払いが必要になる場合、予算は夢育やらまいか事業から出るの

か。（関島委員） 

   →夢育やらまいか事業の活動は、学校が子供たちの様子を見て活動内容を決めている。ボランティア活

動の内容については、別途予算を検討する。（河島委員） 

 協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

（４）学習支援ボランティアについて 

 土屋より、学習支援ボランティアについて、別紙「学校応援ボランティア 学年希望調査」を用いて説 

   明があり、委員から以下の発言があった。 

 ・ボランティア活動について、子供たちにも感想を聞くようにし、ＣＳ便りでお知らせする。（土屋） 

 ・会議の様子等の写真をＣＳ便りに掲載してもいいか。（土屋） 

 →掲載について、全員の了解を得た。 

 ・来年度の活動のために、ボランティアをした人のご意見ご感想を聞きたいが、一人だと対応しきれな 

    いため、委員にも参加して頂きたい。（関島委員） 

 →ボランティア部屋を用意し、掲示板のようなものに自由に意見を書ける仕組みを検討したい。（校長） 

 ・ボランティアに入る授業（活動）の目的や、その時間のめあて等ついて簡潔に説明し、ボランティア      

    にやってほしいことが分かるような掲示があるとよい。（岡部委員） 

 ・実際に参加するボランティアの人数はどうか。（小倉会長） 

 →学年、教科、時期によって参加人数は異なるが、昨年度、どの活動にもボランティアの方に参加して 

    いただけた。（土屋） 

 →人数が足りないのでは。（小倉会長） 

 →児童の祖父母にボランティア募集の情報が届くまでに時間がかかるので、お店等に掲示してボランテ 

    ィアの募集をするといい。（関島委員） 

 ・昨年と同じように水泳のボランティアを募るのであれば、児童が知らない人より保護者の方が安心で 

    きる。（関島委員） 

 ・活動団体へ募集をかけると連絡調整がやりやすいと思うので、この 1年かけてどんな活動団体がある 

    のか情報収集したい。（岡部委員） 

 ・光明ふれあいセンターに来る団体については（どのようなボランティアができるか）分かる。 

     活動内容が分かれば、関連できるところに聞いて情報を挙げてもらうことはできるかもしれない。 

     （新出さん） 

 ・花のボランティア活動についてはまちづくり推進課に聞けば分かる。活動内容が分かれば聞きやすい。 

     （笹竹委員） 

 ・まず保護者に募集をかけて、人が集まらない時に聞ける団体等があるといい。（小倉会長） 

 ・1学期は保護者に募集をかけて、2学期以降は地域の団体等へ声掛けしていきたい。（土屋） 

 協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 

 

  その他連絡事項等 

 教頭から、次回会議は、令和５年７月７日（金）午後１時３０分から１階会議室で開催する旨の連絡が 

   あった。 

    校長から、５月の感染症対策の緩和に伴い学校も緩和するため、５月２７日（土）の運動会に協議会委 

   員の方に参観して欲しい旨の説明があった。 

 河島委員より、貧困家庭、ヤングケアラー、虐待等の問題にも社会で気を配りたいとの発言があった。 

    関島委員より、貧困家庭問題の対応として、制服等のお下がりを学校で確保する仕組み作りの案につい 

   て発言があった。 


